

La G@zette finistérienne de l'UNC



Journal mensuel gratuit destiné aux adhérents et aux futurs adhérents

N°85 - Mars 2024



L'UNC du Finistère adresse toutes ses sincères condoléances aux familles et amis

- * de **Delphine Persello, Sapeur-pompier volontaire** au Centre de secours principal d'Agde, le 3 février 2024. Elle était âgée de 39 ans.
- * de l'**Adjudant Jérémy Fontaine, Sapeur-pompier volontaire** à Trélou-sur-Marne dans l'Aisne, décédé le 11 février 2024, suite à la sortie de route du véhicule parti en intervention. Il était âgé de 35 ans.



L'UNC du Finistère adresse toute sa sympathie et son soutien indéfectible envers :

- les policiers, les gendarmes, les pompiers, les personnels des différents ministères, les élus, victimes d'agression, ou de tentatives, au cours de leurs missions
- les militaires français engagés dans les différentes opérations extérieures et intérieures

Les Assemblées Générales des UNC locales



UNC d'Hanvec

L'effectif de l'UNC d'Hanvec reste stable avec 40 adhérents malgré la perte de quatre de nos camarades ces deux dernières années. L'augmentation des cotisations et l'oubli de nos valeurs et devoirs de nombre de nos camarades d'active ou en retraite rendent l'avenir fragile.

Notre assemblée générale qui s'est déroulée le 9 février a vu la reconduction du bureau composé du président Yann Guillou, du secrétaire Jérôme Dubray et la trésorière Nicole Ollivot et quelques administrateurs.



UNC de Concarneau

Le 27 janvier 2024 s'est tenue l'assemblée Générale de l'UNC Concarneau. Le Président, Pierre Leroy a salué les présences de Mr Marc Bigot, Maire de Concarneau, Mme Maguy Baoue, adjointe déléguée défense, Christophe Eveno, Président départemental adjoint, Mathilde Illich, présidente du Souvenir Français de Concarneau, Jean Péru, Président de l'ANACR Concarneau, Patrick Dalbin président de l'UNC Rosporden et délégué du secteur 10, et des représentants des UNC de Pont-Aven, Rosporden, Scaër, ACPG de Melgven. Un hommage a été rendu aux 4 membres de l'UNC décédés en 2023.



Le président a tenu à remercier les membres de l'association très actifs dans l'organisation de nos activités ainsi que les porte-drapeaux qui ont été présents à 22 reprises en 2023 pour toutes les représentations de l'UNC Concarneau.

Les différents rapports ont été présentés et approuvés par l'assemblée. Un bilan des effectifs et activités de l'année passée a été présenté. Les prévisions pour 2024 ont été évoquées par le secrétaire Loïc Ollivier.

Le CA s'est réuni ensuite et a reconduit le bureau composé de Pierre Leroy Président, Frank Bourigault, vice président, Monique Le Thellec, trésorière, Loïc Ollivier secrétaire.

Une soixantaine de convives se sont retrouvés autour d'une belle table au restaurant "La Coquille de Concarneau" pour un excellent repas avec en dessert la traditionnelle galette des rois.



UNC de Landivisiau

L'Assemblée Générale de l'UNC section de Landivisiau s'est déroulée le dimanche 28 janvier 2024 Espace Yves Quéguiner, en présence de Mme Laurence Claisse, maire, du Capitaine de Vaisseau Marc Bourdilleau, Commandant la Base Aéronavale de Landivisiau, et du responsable de secteur René Delaunay. Le président Alain Chagniot a ouvert la session et fait observer une minute de silence en hommage à nos camarades disparus en 2023 dans les différents conflits ou décédés en service. Il y a associé nos adhérents décédés, absents ou empêchés par des ennuis de santé.

L'ordre du jour a appelé les membres à se prononcer sur le renouvellement d'un membre du tiers sortant du conseil d'administration, Jean-René Picart qui sera réélu avec 100% des voix.

René Delaunay a expliqué le pourquoi des augmentations des cotisations et du journal et abordé la perte du nombre d'adhérents tous les ans.

Le Secrétaire a présenté le rapport d'activités de l'année 2023 et le trésorier a exposé le bilan financier qui a été voté à l'unanimité et annoncé le prochain concours de pétanque.

Le capitaine de Vaisseau Marc Bourdillau a abordé les différents conflits en Europe et la nouvelle génération des jeunes militaires. Mme le maire a remercié la section pour sa fidèle participation aux cérémonies patriotiques et son implication dans le devoir de mémoire et la transmission aux jeunes générations.

L'assemblée fut suivie d'un pot de l'amitié et du traditionnel repas pour les adhérents inscrits préalablement.



UNC Guipavas/Le Relecq-Kerhuon, maintenir le devoir de mémoire

Dimanche 4 février, L'assemblée générale de l'UNC Guipavas/Le Relecq-Kerhuon s'est tenue salle Jean Monnet avec la participation de MM. Les Maires Fabrice Jacob de Guipavas et Laurent Peron du Relecq-Kerhuon, M. Sylvain Le Berre, Président départemental de l'ONaC-VG et M. Charles Bizien, Vice-Président départemental de l'UNC.

Pour commencer, Le Président, François Urbide invite au recueillement pour un hommage aux amis adhérents décédés en 2023 ainsi qu'aux nombreux soldats tombés sur les différents théâtres d'opérations, les gendarmes, policiers et pompiers décédés en service sans oublier les nombreux blessés.



Puis, le Président déroule son rapport moral en rappelant que les OPEX et Soldats de France ainsi que les personnes partageant nos idées sont invitées à rejoindre l'association.

Parmi les informations nationales communiquées, le changement de nom de la retraite du combattant en Allocation de reconnaissance du combattant, plus conforme à l'esprit d'origine de cette prestation. Le versement se fait désormais dans le mois de l'anniversaire puis 6 mois après.

Attaché à maintenir le devoir de mémoire, le rapport d'activités de l'association présenté par Annick Billon-Moal fait apparaître les nombreuses sorties des drapeaux lors des cérémonies patriotiques nationales mais aussi locales et départementales. Pour information, celles proches de Guipavas : le Pont du Fessiou à la Forest-Landerneau le 4 février, les massacres de Creach Burguy et Toralan le 8 août, Lormeau à Plabennec le 5 août et Penguerrec à Gouesnou le 7 août. Nous vous invitons à nous y rejoindre chaque année afin de ne pas oublier ceux qui ont combattu pour défendre les valeurs essentielles de liberté, d'égalité, de fraternité.



Dans le cadre du devoir de mémoire, l'association participera à l'organisation des 80 ans de la libération de Guipavas les 14 et 15 septembre prochain ainsi qu'au Relecq-Kerhuon les 30 août et 1^{er} septembre.

Puis, Richard Wickersheimer a présenté son rapport financier. Les contrôleurs ont confirmé la sincérité des comptes et la situation saine de la trésorerie.

Les rapports moral, d'activités et financiers ont été approuvés et adoptés à l'unanimité.

Sylvain Le Berre informe de l'ouverture de la 4^{ème} maison Athos à Pluneret dans le Morbihan, financée par le Ministère des Armées, cette structure accueille des militaires français en souffrance psychique.

Puis, le 9 février, le conseil d'administration s'est réuni à l'espace Simone Veil en vue d'élire son bureau. Le bureau réélu à l'unanimité est composé ainsi :

François Urbide, Président ; Pierre Grandjean, Vice-Président ; Roger Le Coz, Vice-Président ; Richard Wickersheimer, Trésorier ; Serge Beyou, secrétaire ; Annick Billon-Moal, secrétaire-adjointe.

UNC de Lannilis Tréglonou

Une bonne participation à l'assemblée générale

La section UNC Lannilis Tréglonou a tenu dimanche 4 février son assemblée générale devant une soixantaine d'adhérents. Le président a remercié les élus pour leur présence soulignant ainsi leur intérêt pour l'association : Jean François Treguer maire de Lannilis et président de la CCPA , de Guy Taloc maire de Tréglonou et conseiller départemental , de Cécile Leroux adjointe aux associations de Christelle Hélies en charge du CMJ , de Pascal Simier conseiller défense et du bureau de l'UNC de Landéda.



Après un moment de silence en mémoire des combattants décédés au cours de l'année 2023, le président Jean Louis Morvan présentait le bilan des activités de l'année écoulée à l'aide d'un montage audio réalisé par un adhérent Jacques Gouriou. L'accent était surtout porté sur le grand succès obtenu par le camp américain organisé en liaison avec l'association Brest 44, l'association bretonne du souvenir aérien, et de deux collectionneurs locaux Edouard Lebastard et Fabrice Miry. Plus de 2000 personnes ont visité ce camp. Le point d'orgue a été le dimanche avec le défilé des véhicules militaires sur la route empruntée par les américains lors de la libération de Lannilis le 10 août 1944, avec les participants en tenue d'époque. Une cérémonie officielle avec dépôts de gerbes a eu lieu ensuite devant la stèle Leclerc en présence d'une foule importante.



Les effectifs restent stables, les décès ont été compensés par l'adhésion de nouveaux OPEX et membres associés. A signaler l'adhésion d'une jeune élève 13 ans Lola Orange (voir l'article suivant).

Le programme de l'année s'annonce bien remplie avec la tenue de l'assemblée générale départementale le 20 avril, les cérémonies du 8 mai en liaison avec les communes Tréglonou et Landéda et le 80ième anniversaire de la libération de la commune le dimanche 11 août.

Le tiers sortant a été réélu et le conseil se réunira ces jours prochains pour l'élection de son bureau.

En fin de séance Claude Deschenes secrétaire de l'UNC Landéda et délégué Unéo est intervenu sur la législation combattante.

Les maires à tour de rôle ont souligné le dynamisme de l'association et sont revenus sur l'impact sur la commune du camp américain organisé par l'association.

Lola Orange 13 ans devient membre de l'UNC

Lola Orange 13 ans, élève de cinquième au collège Saint-Antoine a souhaité rejoindre la section UNC Depuis quelque temps elle participait à toutes les commémorations.



"Nous habitions avant en Normandie et avons été plusieurs fois sur les plages du débarquement, nous explique son père policier municipal à Lannilis et membre de l'UNC. Elle nous posait beaucoup de questions."

"Quand j'ai visité le camp américain mis en place par la section l'été dernier, ajoute Lola, j'ai souhaité rejoindre l'association afin de perpétuer le devoir de mémoire."

Adhérente depuis le mois de janvier, le président Jean-Louis Morvan, en accord avec ses parents a décidé de lui confier le drapeau des anciens FFL qu'elle portera lors des cérémonies patriotiques.

UNC de Plouarzel Ploumoguier

L'assemblée présidée par son président Pascal Le Bizec s'est tenue dimanche 28 janvier à la mairie de Plouarzel. Après une minute de silence en mémoire de nos six adhérents décédés en 2023 et une pensée particulière à Jean-Luc Le Lann notre secrétaire dévoué pilier de l'association disparu le 7 juillet, différents sujets ont été évoqués.

Le moment fort de cette assemblée a été la présentation par René Stéphan de la manifestation « Corsen 2024 » qui se déroulera les 29 & 30 juin 2024 pour célébrer le 80^e anniversaire de la libération de la pointe de Corsen et des trois communes environnantes (Plouarzel, Ploumoguier et Lampaul-Plouarzel). Pour l'occasion, pour la cérémonie d'ouverture les élèves de CM1 CM2 des trois communes formeront une chorale pour interpréter la Marseillaise et le chant des partisans.

Le programme est alléchant avec la reconstitution d'un camp allié de la seconde guerre mondiale, défilé de véhicules militaires d'époque, expositions de photos d'archives....

Au cours de cette présentation Pascal Le Bizec a évoqué la possibilité d'achat d'une borne de la liberté avec les bénéfices de cette fête, le maire de Plouarzel, André Talarmin, a proposé de l'acheter au frais de la commune et qu'elle soit mise en place pour l'évènement. Cette nouvelle a réjoui le conseil d'administration.

À l'issue de cette réunion un nouveau bureau a été constitué :

Pascal Le Bizec conserve son poste de président

Chantal Reux, trésorière

Olivier Cloarec, trésorier adjoint

Patrice Reux, secrétaire

David Le Mestre, secrétaire adjoint.



*Jean-Luc Le Lann,
notre regretté secrétaire*

UNC Saint-Pabu Lampaul-Ploudalmézeau



L'AG annuelle s'est tenue dans la salle communale du Foyer rural à Lampaul-Ploudalmézeau le samedi 10 février 2024 sous la présidence de Guy Carlier et en présence d'Anne Apprioual maire de Lampaul et de Claudie Le Roux adjoint du maire de Saint-Pabu, ainsi que des conseillers municipaux délégués à la Défense et aux associations. Devant plus d'une trentaine d'adhérents, le président a fait observer une minute de silence en mémoire des membres disparus au cours de l'année écoulée. Dans son rapport moral, il a fait quelques réflexions sur la gravité de la situation internationale dans laquelle nous

vivons actuellement, il a souligné l'augmentation du budget de la défense en 2024 qui permet d'engager la remontée en puissance de nos forces armées. Il a rappelé que les orientations majeures de l'UNC demeurent la promotion de l'esprit de défense et de la transmission à la jeunesse des témoignages vécus par les vétérans qui ont servi la France sous les armes.

Le secrétaire Yves Déniel a fait le bilan des activités et le trésorier Henri Guéna a exposé le bilan financier, qui ont été adoptés à l'unanimité.

Le président a vivement souhaité que les OPEX n'hésitent pas à rejoindre notre association pour montrer leur attachement au monde combattant et au devoir de mémoire. Le bureau actuel a été reconduit dans ses fonctions. Un pot de l'amitié a clôturé la matinée.

UNC de Landivisiau

L'Assemblée Générale de l'UNC section de Landivisiau s'est déroulée le dimanche 28 janvier 2024 Espace Yves Quéguiner, en présence de Mme Laurence Claisse, maire, du Capitaine de Vaisseau Marc Bourdilleau, Commandant la Base Aéronavale de Landivisiau, et du responsable de secteur René Delaunay. Le président Alain Chagniot a ouvert la session et fait observer une minute de silence en hommage à nos camarades disparus en 2023 dans les différents conflits ou décédés en service. Il y a associé nos adhérents décédés, absents ou empêchés par des ennuis de santé.

L'ordre du jour a appelé les membres à se prononcer sur le renouvellement d'un membre du tiers sortant du conseil d'administration, Jean-René Picart qui sera réélu avec 100% des voix.

René Delaunay a expliqué le pourquoi des augmentations des cotisations et du journal et abordé la perte du nombre d'adhérents tous les ans.

Le Secrétaire a présenté le rapport d'activités de l'année 2023 et le trésorier a exposé le bilan financier qui a été voté à l'unanimité et annoncé le prochain concours de pétanque.

Le capitaine de Vaisseau Marc Bourdillau a abordé les différents conflits en Europe et la nouvelle génération des jeunes militaires. Mme le maire a remercié la section pour sa fidèle participation aux cérémonies patriotiques et son implication dans le devoir de mémoire et la transmission aux jeunes générations.

L'assemblée fut suivie d'un pot de l'amitié et du traditionnel repas pour les adhérents inscrits préalablement



UNC de Pont-Aven Nizon

Au cours de l'assemblée générale, le 17 février dernier, Jean Nerzic a été décoré de la médaille du Djebel échelon or. Jean a participé à la guerre d'Algérie et a été rappelé à l'issue de son service national. Ce fut un très mauvais souvenir pour lui...

Jean Nerzic, deuxième à partir de la droite, entouré des membres de l'UNC

La vie des UNC locales



UNC de Ploudalmézeau Portsall

Visite aux anciens

Le 6 février dernier, l'UNC de Ploudalmézeau-Portsall et les Officiers Mariniers de Ploudalmézeau avec leur Président respectif, Paul Wallner et Vincent Barra, avons rendu visite à nos anciens de la maison de retraite de Ploudalmézeau. Un beau moment de convivialité et de respect !

Honneur à nos anciens et longue vie à eux. Ils nous tracent le chemin.



UNC de La Forest-Landerneau

Journée d'hommages pour trois francs-tireurs partisans et pour le sergent James, Francis, John Sheridan de la R.A.F.

Au « Fessiou », hommage à Franz-Marcel Boucher, André Garrec, Guy Raoul

Le dimanche 4 février 2024 au matin, un hommage a été rendu aux trois Francs-tireurs partisans Français qui ont été tués le 4 février 1944 par une patrouille allemande au lieu-dit « Fessiou » en La Forest-Landerneau.



La population est venue nombreuse et on remarque, outre David Roulleaux maire de La Forest Landerneau, des élus des communes voisines, Marc Thyssen, Président de l'UNC du Finistère, ainsi que celles de Mme Graziella Melchior, députée, et de Mme Nadège Havet, sénatrice. Les familles des trois Francs-tireurs partisans étaient présentes.

Des enfants de l'école G. Brassens et de l'école Sainte Anne ont déclinés des poèmes et les honneurs ont été rendus par onze porte-drapeaux dont deux de la Royal British Légion.

Hommage au Sergent James, Francis, John Sheridan

À l'issue de la cérémonie du « Fessiou » la population a été invitée à rejoindre le cimetière de La Forest Landerneau pour rendre un hommage particulier au Sergent J.F.J. Sheridan, inhumé dans le cimetière communal. Son avion fut abattu et explosa en vol au-dessus des bois de la commune le 15 février 1941. Son corps fut retrouvé environ deux mois plus tard, encore sanglé, par un bûcheron qui devait couper du bois.

La famille de cet aviateur a pu être retrouvée et son neveu, Mark Sheridan et Sue son épouse, sont venus du Royaume Uni pour cet émouvant hommage.

À l'issue de la cérémonie, un vin d'honneur a été offert par la municipalité à tous les participants. Une petite exposition était présentée par l'association Brest 44, comportant des pièces de l'avion abattu, du matériel militaire de 1945, trois véhicules d'époque et des photographies du Sergent Sheridan, ainsi que celle de la Forestoise Émilie Guézennec qui, en 1946, adressa une lettre aux autorités Britanniques, relatant les circonstances du drame. Cette émouvante missive se terminait par « *Nous sommes fier d'avoir dans notre petit cimetière breton le corps d'un de ceux qui est mort pour nous sauver et nous libérer* ».

La fille d'Émilie, a pu être retrouvée, présente aux cérémonies, Monique Boutry, a pu échanger avec la famille de James Sheridan.

Cette cérémonie était organisée par l'UNC Forestoise en coopération avec le Souvenir Français, la Royal British Légion et l'association « Brest 44 ».



UNC de Landéda

Un ancien du Corps Expéditionnaire Français en Extrême-Orient (CEFEO) doyen de l'Association UNC

Le 2 janvier 2024, Philippe Roué et Denis Fily, respectivement président et vice-président de l'association de Landéda se sont rendus au domicile de Jean Le Deun pour lui souhaiter son anniversaire et lui offrir une boîte de chocolats au nom de l'ensemble des adhérents.

Jean Le Deun est né le 1^{er} janvier 1931 à Landéda.

Le 15 novembre 1949, il choisit de devancer l'appel pour ses obligations militaires et franchit les portes du Centre de Formation Maritime de Pont-Réan pour y suivre une formation maritime et militaire d'apprenti marin et choisit la spécialité de manœuvrier.

Du 16 janvier 1950 au 15 mai 1951, il sert sur la frégate « Tonkinois » basée à Toulon.

Volontaire pour l'Indochine, il embarque le 17 juin 1951 sur l'escorteur de 2^{ème} classe « La Gracieuse » à Saigon et parcourt ainsi le Tonkin, l'Annam, le Siam et la Cochinchine jusqu'au 27 avril 1953.

De nouveau volontaire pour l'Indochine, il est désigné le 15 mars 1954 avec trois marins de Landéda pour convoyer des USA vers Saigon des bâtiments de débarquements cédés à la France. Il sert ainsi à bord du « LSM 9016 » du 1^{er} avril 1954 au 11 octobre 1955.

Muté pour le Centre d'Instruction des Opérations Amphibies d'Arzew en Algérie, il sert dans cette affectation du 11 août 1956 au 19 décembre 1957. Lors de cette période, il participe aux opérations Franco-Britanniques de débarquements de fantassins lors de la crise du Canal de Suez au cours du mois de novembre 1956 à bord du LSD « La Foudre ».

Après avoir effectué huit années de service dans le corps des équipages de la Flotte, il choisit de rejoindre le 19 décembre 1959 le corps des marins des ports pour y servir en tant qu'officier marinier à la direction du port du Ponant. Lors de cette affectation, il passera le certificat de pilote de port et participera aux différentes manœuvres et travaux d'infrastructures divers d'un grand port militaire en métropole à bord des remorqueurs, pousseurs et gabares.

Officier marinier supérieur, il est rayé des contrôles de l'activité le 1^{er} octobre 1979 après avoir servi la Royale pendant trente ans et participé à de nombreuses opérations de temps de guerre.

Titulaire de la médaille Militaire (1965), de la croix du combattant, de la médaille coloniale avec agrafe « Extrême-Orient », de la médaille de reconnaissance de la Nation, de la médaille commémorative « Indochine », de la médaille des opérations de sécurité et de maintien de l'ordre avec agrafe « Algérie » et de la médaille commémorative « Moyen-Orient ».

À ce jour, Jean vit paisiblement sa retraite dans sa maison du bord de mer après avoir été capitaine de son canot et navigué dans les Abers à la recherche de crustacés et poissons de diverses variétés pendant de nombreuses années.



de gauche à droite : Denis Fily vice-président - Jean Le Deun (doyen de l'association).

UNC de Locmaria-Plouzané

Inspection des gendarmeries

Le 30 janvier 2024, à 9h15, à Plouzané, lors de l'inspection annoncée de la communauté de brigade de cette commune, le Colonel de gendarmerie commandant la compagnie de Brest, rendait visite aux Gendarmes de Plouzané, Guilers et Le Conquet.

Cette inspection avait commencé par une petite prise d'armes sur le parvis de la mairie.

À la demande du commandant de brigade de ladite commune, quatre portes drapeaux ont été diligentés, pour la cérémonie.

À la suite, un café et des viennoiseries ont été offerts dans les locaux de la brigade.



Wendy Letexier mise à l'honneur

Le 10 Février 2024, à la mairie de Lambézellec, se tenait une exposition sous le thème du " Devoir de Mémoire à l'espoir d'une jeune". Wendy Letexier, notre benjamine, porte-drapeau était à l'honneur de cette "Pluie d'Images".

Les élus de la commune de Locmaria Plouzané étaient représentés par Mme le Maire, Viviane Godebert, et deux responsables du CMJ.

Une photo souvenir a été prise avec Wendy entre Michel Perino, ancien président et Jean-François Bruley, l'actuel président.



© Antonio Martins

INVITATION



FESTIVAL
PHOTO
BREST



PLUIE
D'IMAGES
2024



François Cuillandre
Maire de Brest

est heureux de vous inviter
au vernissage déambulatoire

le Samedi 10 février 2024

Exposition de l'atelier photo de Saint-Pierre
Maison de quartier de Lambézellec - 10 heures 30

Exposition du GAAEL (Groupement Art Artisanat Et Loisirs)
Médiathèque de Lambézellec - 11 heures

Du devoir de mémoire à l'espoir d'une jeunesse
d'Antonio Martins

Mairie de quartier de Lambézellec - 11 heures 30

Quand on parle de jeunesse on a souvent la vision de jeunes rivés sur leur téléphone, marchant sans but précis, en déséchérence, regards dans le vide...

Mais si on regarde attentivement, si on approfondit les choses on découvre une autre vie faite d'espoirs, de sentiments, de déceptions, d'amitiés, une vie engagée parfois secrète, parfois plus visible.

Wendy, jeune lycéenne titulaire du diplôme d'honneur de porte-drapeau, participe activement au devoir de mémoire rendant ainsi hommage à tous les combattants de tous conflits «Morts» pour la France. Elle a été sélectionnée en 2022 pour participer aux cérémonies du 14 juillet à Paris et représenter ainsi l'ensemble des associations UNC de Bretagne et particulièrement celle du Finistère.

Exposition à la Mairie de Quartier de Lambézellec du 20/01 au 2/03/2024

FESTIVAL
PHOTO
BREST



Festival Pluie d'images . du 20 janvier au 2 mars 2024

UNC de Plabennec

L'UNC remercie ses bénévoles

Ce dernier samedi de janvier, l'UNC Plabennec a rassemblé ses dirigeants et bénévoles pour un après-midi de convivialité. La vie associative requiert des forces vives pour mettre en œuvre son programme d'activités et la galette des Rois a permis de faire une pause avant la reprise.

Dès le samedi 24 février le secteur 5 se rassemblera au Drenec avant de se retrouver le samedi 20 avril à Lannilis pour l'assemblée générale statutaire départementale.

À la suite les cérémonies commémoratives reviendront dès le 8 mai puis plus tard le 11 novembre sans oublier le Souvenir français du jeudi 31 octobre. La grande commémoration de l'année sera sans conteste celle du samedi 3 août à l'occasion du 80^{ème} anniversaire de la libération de Plabennec.

Pour souffler il est prévu une journée champêtre le samedi 22 juin à Lesquélen. Deux grands moments à marquer : les dimanches 14 avril et 8 décembre où sera proposé un thé dansant, de quoi alimenter la caisse associative pour l'entretien des drapeaux et monuments mémoriels.



Les têtes couronnées d'un jour accompagnées du président Jean-Marie Ferran.



L'UNC et Les OFFICIERS – MARINIERS de GUISSÉNY

Couscous Royal



Ouvert à tous. Lundi 1^{er} avril (lundi de Pâques)

À partir de 11h 30 à emporter (12 €) - 12h 00 sur place (13€)

Maison communale de Guissény. Menu : couscous, dessert, café (boissons en plus)

Sur réservation avant le 25 mars auprès de : Mr Cloarec Jean-Yves au : 02 98 25 65 01

Mr Guen Noël au : 06 09 92 82 19 Ou par mail : noel.guen@laposte.net

Nos amis disparus

UNC de Concarneau : **Roger Naviner**, 95 ans, Indochine, décédé le 5 février 2024
UNC de Guipavas/Le Relecq-Kerhuon : **Josette Diez**, 85 ans, Veuve, décédée le 5 février 2024 ; **Hélène Cloarec**, Veuve, décédée le 9 février 2024
UNC d'Hanvec : **Jean Gabriel Floch**, 91 ans, AFN, décédé le 6 octobre 2023 ; **Maurice Raffin**, 81 ans, AFN, décédé le 15 février 2024
UNC de l'Hôpital-Camfrout : **Yvonne Kerhoas**, 93 ans, Veuve de Jean, décédée le 1^{er} février 2024
UNC de Kernouës : **Philippe Firmin**, 94 ans, AFN, décédé le 20 février 2024
UNC de Kerlouan : **Ernest Kérivin**, 90 ans, AFN, décédé le 31 janvier 2024
UNC d'Ouessant : **Paul Craff**, AFN
UNC de Landunvez : **Claude Duhamel**, AFN, décédé le 24 janvier 2023 ; **Jean Théréne**, TOE, décédé le 27 juillet 2023 ; **Louis Kerjean**, AFN, décédé le 12 novembre 2023
UNC de Plabennec : **Marie-Louise Ac'h**, Veuve, membre du conseil d'administration ; **Jean Moysan**, Soldat de France
UNC de Plouguerneau : **Yves Le Gat**, 89 ans, AFN, décédé le 31 janvier 2024
UNC de Plozévet : **Pierre Tymen**, 92 ans, AFN, décédé le 8 février 2024
UNC de Quimperlé : **Georges Landrein**, AFN, décédé le 1^{er} février 2024
UNC de Saint-Divy : **Goulven Jézégou**, 87 ans, AFN
UNC de Saint-Renan : **Jean Hélias**, 85 ans, AFN, décédé le 3 février 2024
UNC de Saint-Servais : **Yves Abgrall**, 87 ans, AFN, Secrétaire-trésorier de l'UNC locale, décédé le 4 février 2024
UNC de Santec : **Paul Guéguen**, AFN, décédé le 23 février 2024
UNC de Trégarantec : **Benjamin Quéau**, 86 ans, AFN, Président de l'UNC locale, décédé le 5 février 2024

Le groupe départemental UNC29 adresse aux familles dans la peine ses sincères condoléances et les assure de sa sympathie attristée.

Bon à savoir !

Barème kilométrique 2024

L'administration fiscale publie chaque année un barème kilométrique relatif aux frais de véhicule. Ce barème permet de calculer de façon forfaitaire le coût lié à l'utilisation d'une voiture. Il peut être utilisé dans le cadre du calcul des frais réels de l'impôt sur le revenu par un contribuable.

Puissance fiscale (en chevaux "CV")	Jusqu'à 5 000 km	De 5 001 à 20 000 km	Au-delà de 20 000 km
3 CV et moins	$d \times 0,529$	$(d \times 0,316) + 1\ 061$	$d \times 0,369$
4 CV	$d \times 0,606$	$(d \times 0,340) + 1\ 330$	$d \times 0,408$
5 CV	$d \times 0,636$	$(d \times 0,356) + 1\ 391$	$d \times 0,427$
6 CV	$d \times 0,665$	$(d \times 0,374) + 1\ 457$	$d \times 0,448$
7 CV et plus	$d \times 0,697$	$(d \times 0,394) + 1\ 512$	$d \times 0,470$

d = distance

Le coin des réseaux



Paroles de Combattants de la Libération
@paroles_la

Un orphelin d'Arménie qui se dit "soldat régulier de l'Armée française de la Libération". Arrêté le 16 novembre 1943, il écrit le jour de son exécution : "Bonheur à ceux qui vont nous survivre et goûter la douceur de la Liberté et de la Paix de demain". Merci, Missak Manouchian.

18.11.1943 849617
MANOUCHIAN

9:00 AM · 21 févr. 2024 · 215,5 k vues

Paroles de Combattants de la Libération
@paroles_la

Un marin. Heureux de pouvoir repartir au combat grâce aux FTP-MOI. "Je ne dis pas à mes parents que je vais être fusillé, écrit-il à son oncle le 21 fév. 1944. Tu n'auras qu'à leur dire gentiment... Il n'est rien de plus beau que de mourir pour la France." Georges Cloarec. 20 ans.

5:30 PM · 21 févr. 2024 · 24 k vues

Préfecture de Police
@prefpolice

#JeudiPhoto | Le saviez-vous ? La @prefpolice a utilisé pour la 1ère fois des chiens en 1845 afin de sauver des personnes de la noyade. 🐕

8:44 AM · 22 févr. 2024 · 5 495 vues

Marine nationale
@MarineNationale

#LeSaviezVous? | « loin, longtemps et en équipage » ! La mission Jeanne d'Arc, ce n'est pas qu'une mission de formation. C'est un déploiement opérationnel de longue durée grâce auquel la France assure sa présence dans plusieurs zones d'intérêt stratégique majeur.

École navale et Armée française - Opérations militaires

5:35 PM · 15 févr. 2024 · 7 107 vues



Union Nationale des Combattants du Finistère
8 rue du Rempart - 29200 Brest
☎ 02.98.05.60.21 – ✉ unc29@unc29.fr
<http://www.unc29.fr>

f <https://www.facebook.com/unc.finistere.9> t <https://twitter.com/unc29>

📍 unc.29



Horaires du Siège au public
Lundi, Mardi, Jeudi de 9h à 15h30
Mercredi de 9h à 14h - Vendredi de 9h à 12h00



Responsables de publication : M. Thyssen & F. Sévin
Mise en page : C. Balenger-Anart